HEMEROTECA CINER

anali-c

mblicación Mensual — CENTRO DE INVESTIGACION Y ACCION SOCIAL — Carrera 5: N: 11-43 — BOGOTA COLOMBIA

1 2 SET. 1972

CENTRO DE INVESTIGACION Y ACCION SOCIAL Septiembre de 1972 anoma ana BIBLIOTECA - CLAS EBUQEST BOU THU BUG BOGOTA-COLOMBIA

Número 06

PRESENTACION

42 84 32

Nada halagador aparece el panorama nacional en este mes de agosto, cuando se cumplen dos años del gobierno del Presidente Pastrana. La mayoría de los editoriales hicieron un balance favorable de su administración: solo "El Espec tador" expresó algunas reservas, lo mismo que Enrique Santos Calderón en su co lumna habitual de "El Tiempo". Para este último, el actual gobierno es "refor mista sin reformas": la preocupación gubernamental por lo social es sólo a ni vel verbal.

En los últimos meses el costo de vida aumenta desmesuradamente; se presen tan numerosas denuncias de parte de la asociación de usuarios y de Fanal contra los atropellos innumerables que sufren los campesinos de parte de las autorida des: la marcha campesina de protesta es detenida cuando apenas estaba comenzan do.

También se han presentado denuncias de irregularidades en las detencio nes e interrogatorios de los integrantes de la presunta "red subversiva". Va rios sacerdotes han sido detenidos con violación de las normas constituciona les y concordatarias.

En la práctica, el derecho de huelga es inoperante y casi inexistente: a las huelgas casi siempre se responde con la declaración de ilegalidad que permite a las empresas reclutar nuevo personal, que nunca falta debido al alto porcentaje de desempleados. Así hemos llegado al paro de AVIANCA y los emplea dos judiciales por falta de soluciones eficaces y equitativas. La prohibición gubernamental de la huelga en los servicios públicos exige como justa contra prestación que el gobierno garantice a los servidores públicos condiciones que hagan innecesaria la huelga. De lo contrario, seguiremos teniendo huelgas ILE GALES pero JUSTAS. and about with the property of the state of the sta

10 (lase media tradicional también en (sigue en la pagina 2)

TO POST TO THE PROPERTY OF THE PARTY OF THE

Observaciones y reflexiones sobre un viaje al Brasil...... 3 Declaración de los Superiores jesuítas a propósito del problema de Manatí.....

responsabilidad de lo expresado en artículos firmados pertenece a su autor. Los textos o informes sin firma n responsabilidad de la Dirección del Boletín.

grains production to the second product of the second product of the second product of the second se

as the provide

2 SET 1972 and guide the brokens of mides from the Oceano Oceano Oceano

la vida política continúa de espaldas a este convulsionado país: pocas co sas se oyen en el ámbito político que busquen una respuesta a los problemas rea les del país. El Congreso se dedica a una discusión académica sobre la paridad: Palacio Rudas en su "Columna del Cofrade" comentaba que "ojalá el Senado no se enfrasque de nuevo en debates bizantinos como este de la Paridad... Los problemas que asedian y agobian al país son de otra índole..." "El prestigio del Parlamento exige que se examinen... las cuestiones que enturbian el horizonte del ciudadano: la carestía, el desempleo, el atropello a los uere chos humanos, los privilegios, el derroche de los dineros públicos, la salubridad, la educación".

El artículo de fondo de este número de ANALICIAS nos presenta unas refle xiones sobre el "desafío brasileño", fruto de una reciente visita al Brasil del Dr. Hermann J. Mohr, Jefe de Investigaciones del CIAS.

El Dr. Mohr es autor de varias obras sobre la economía colombiana: tiene en prensa un libro de próxima aparición. Su título sugiere ya su contenido: "Economía colombiana: una estructura en crisis",

También presentamos un documento de interés: se trata del documento de los superiores jesuítas sobre la detención del P. Santander, de la que nos ocupamos profusamente en el número anterior. Creemos que tal documento puede ser estimulante para quienes buscan sinceramente un país con unas estructuras más justas. ANALICIAS pretende seguir en la búsqueda de estructuras que permitan concretar este llamado a un trabajo solidario con los pobres y oprimidos.

ANALICIAS agradece a Oscar Jaramillo, "Teófilo Escribano", la acertada dirección que supo imprimirle en sus primeros meses de existencia. Estamos se guros de que sin su iniciativa personal y su impulso inicial, no hubiera sido posible la aparición de este boletín. Lamentamos sinceramente su separación de la dirección de ANALICIAS, que seguirá a cargo de Fernán González, con la asesoría de Alejandro Angulo, Amparo Londoño y Rodolfo R. De Roux.

* * * * * *

ANALICIAS espera continuar en la línea de análisis de la realidad colombiana como un aporte del Centro de Investigación y Acción Social — CIAS a la búsqueda de nuevas estructuras que permitan la realización integral del hombre colombiano y latinoamericano. Esta búsqueda se hace con tanteos: está sujeta, como decíamos en nuestro primer número, al riesgo y al error. Agradeceríamos las sugerencias y criticas constructivas tendientes a mejorar nuestro boletín.